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“根据区委区政府综合考评，截至目前，城西区胜
利路街道办事处共承办‘12345’转交案件133件，响应
率100%，办结率100%，群众满意率100%”……

“有诉必应马上办”办得好不好，群众说了算！在
实现三个100%的背后，是“有诉必应马上办”工作机制
开展以来，胜利路街道对百余件群众诉求派单的迅速
回应；是200余位网格员、楼栋长、志愿者转变工作作
风，走进群众身边，让“有诉必应”转为“未诉先办”的
实践成果。同时，城西区胜利路街道各社区探索推出

“你诉我接随时办”二维码，以“一码直达”推动实现有
诉尽诉、未诉先办、综合治理，受到群众好评。

““码码””上反映做到凡诉必应上反映做到凡诉必应

“交通巷9号院乱停车现象严重，经常有小区以外
的人占用业主的停车位！”

“楼上昨晚不知道啥情况出现了漏水，眼看着要
过年了，希望社区尽快帮忙处理。”

“交通巷20号院的小花园太破旧了，木质地板松
动、缺块，存在安全隐患！”

……
打开胜利路街道东交通巷社区的“你诉我接随时

办”二维码系统，最近的几条诉求信息清晰罗列，收到
群众诉求，主管负责人第一时间将信息分发到“两委
工作群”，根据划分网格，各网格员立即接单，通过现
场核实情况、向上反映问题、第一时间回应群众……
一件件群众诉求办得快、办得好，获得了群众一致好
评。

“我们根据群众诉求，对派单事项办理时限进行
了划分，其中对待易办事项，要求网格员或工作人员1
日内处理，并向群众做好反馈；对待难办事项，要求网
格员或工作人员在 3 天至 7 天内处理，并做好反馈。
同时，按照事项综合情况，及时启动社区与辖区单位、
联点单位的联勤联动机制，共同解决群众的急难愁盼
问题。”东交通巷社区党委书记、主任李虎告诉记者。

扩宽诉求渠道，是联系群众、走进群众、服务群众
的重要载体。为了更好地收集群众诉求、听取民

“音”，胜利路街道下辖4个社区根据各自实际，分别设
置了“你诉我接随时办”二维码，并由社区党委书记为
第一处理人，形成“专人负责”模式，做到第一时间回
应群众。

网格化入户做到未诉先办网格化入户做到未诉先办

第一时间发现问题是实现“未诉先办”的基础保
障，是衡量服务质量的重要因素，也是从“有诉必应马
上办”转变为“你诉我接随时办”的必要条件。

王刚，是胜利路街道北商业巷社区“穿警服的副
书记”。每天和网格员奔走在辖区的角角落落，排查
隐患、调解矛盾，解决居民大大小小的事情是王刚的
日常工作。

“五四大街60号群租房门口堆放大量杂物，存在
较大的安全隐患……”接到群众诉求，王刚立即前往
查看情况，与小区物业沟通后第一时间清理杂物，并
把这一处理结果及时反馈给群众。“虽然这些事情很
小，但都是影响群众生活的难题，所以我们不能敷衍、
更不能马虎。”王刚告诉记者。为了能主动发现问题，
王刚与其他社区的“穿警服的副书记”、社区两委、辖
区红袖标志愿服务队以及街道200余名网格员，以网
格为划分管辖区域，每天“打卡式”进小区、入户，为居
民群众服务。

“一直以来，胜利路街道党工委始终秉持党委抓
支部、支部管党员、党员带群众的理念，织密街道党工
委—社区党组织—网格党组织—党员楼栋长这一基
层组织体系，不断提高治理效能。”胜利路街道办事处
副主任朱雯琦说，为了让“未诉”的事提前发现并解
决，街道下派了4名分管领导前往各自联点社区，于每
周四固定开展“您访我接”信访接待日活动，将收集问
题在“有诉必应‘码’上办”系统后台汇总，督促指导各
社区协调解决居民反馈问题，每周总结、按月通报，切
实做到有诉必应、有应必行、有行必果。

“有诉必应马上办”是一项长期服务群众的工作
机制，记者在采访中看到了不少来自街道、社区基层
的好办法、好措施，朱雯琦告诉记者：“一呼百应是我
们对群众的承诺，也是我们开展工作的宗旨，街道将
继续坚持党建引领，打造为民服务的同心圆，发挥‘流
动书记谈心亭’‘圆桌听证会’‘双报到’等工作机制，
激发群众自觉参与社区治理，不断构建共治共享的社
会治理新格局，不断增强辖区居民群众的获得感、幸
福感、安全感。” （记者 张国静）

本报讯（记者 晴空）“12345”火灾隐
患举报投诉平台的高效规范运行，对全
力维护消防监督执法良好社会形象起到
至关重要的作用，今年以来，湟源县消防
救援大队立足工作实际，切实采取三项
措施加强和改进火灾隐患举报投诉处理
工作并取得了明显成效。

湟源县消防救援大队依照新修订的
《中华人民共和国消防法》《消防安全责
任制实施办法》等有关法律法规，进一步
明确各行业主管部门消防安全监管责
任，尤其是消防转隶以来与住建部门的

职能划转，并要求平台处理人员能够及
时反馈举报人，做好解释工作，避免因受
理流转不属于消防调查权限或涉及重复
举报建筑（场所）消防手续类的举报事项
影响相关案件办理。同时，要求消防监
督员切实提高对消防法、消防安全责任
制实施办法和消防相关技术规范等专业
知识掌握水平，在对举报内容核查过程
中以法律法规为基准，做到文明、公开、
公正执法，及时对核查结果进行回复，对
待举报人要热情相待、晓之以理、动之以
情，对恶意连续举报的进行正确宣传引

导，从而尽量减少重复举报和举报人对
调查处理不满情况的发生。

湟源县消防救援大队切实加强与相
关职能部门的沟通协作，分析研讨了涉及
多个部门的举报投诉案件核查处理、执法
回访、通告通报、问责追责等联合执法工
作形式，建立健全共同化解突出隐患问题
工作机制，按时按规查处、严格履职尽责，
确保案件处置高效、群众满意。有效督促
了部门消防安全监管责任和社会单位消
防安全主体责任的落实，为维护辖区消防
安全形势持续稳定打下了坚实基础。

本报讯（记者 师晓琼）绵延的雪山、
湛蓝的天空、茂密的山林……3 月 6 日，
在祁连山脚下，记者见到了即将“回家”
的两只“大鸟”。

在祁连山国家公园野生动物救护
繁育站，工作人员来到即将放飞的两只

“大鸟”的笼舍，为它们进行了最后一次
体检。据介绍，此次放归的2只猛禽，分
别为秃鹫和雕鸮。秃鹫，系鹰形目鹰，

国家一级重点保护野生动物。雕鸮，系
鸮形目鸱鸮科，国家二级重点保护野生
动物。

此次放归的秃鹫和雕鸮分别救助
于 2023 年 12 月 13 日和 2024 年 1 月 16
日，均由门源县浩门森林公安派出所接
警救助后移送至祁连山国家公园野生
动物救护繁育站，经救护繁育站兽医师
检查，秃鹫并无外伤，判断其为长时间

未进食，导致身体消瘦，无法正常飞行、
觅食。隔离观察、喂养两周后一切正
常，后移至猛禽笼舍，通过近3个月的饲
喂管理，体重由 6.2 千克增加至 6.72 千
克，体况恢复良好，两翅飞羽完好，达到
放归标准。雕鸮右翅有轻度创伤，但未
发现骨折，通过单独饲喂管理，近两个
月时间体重由 1.98 千克增至 2.37 千克，
各项指标恢复良好。

“为减少人类饲喂对野生动物的痕
迹，我们通过最终的体况检查评估，尽
快安排了两只猛禽放归计划。秃鹫和
雕鸮在救护站周边的山林均有野外种
群，所以选择了就地放归。”祁连山国家
公园野生动物救护繁育站工程师马存
新说道。

放归现场，两只“大鸟”经过短暂的
适应，迫不及待地飞入山林。“从他们飞
行情况看，两只猛禽恢复得不错，虽然刚
出笼的时候有短暂的停留，但是适应得
很快，飞得很好。”马存新介绍。

据悉，此次放归是继 2023 年 9 月 21
日放归了2只大鵟和3只红隼、2023年11
月 16 日放归 1 只雕鸮之后，祁连山国家
公园野生动物救护繁育站又成功放归2
只猛禽。

本报讯（记者 一丁）近年来，随着电
梯的广泛使用，电梯安全、售后服务等问
题备受市民关注。3月7日下午，西宁市
市场监督管理局、西宁市消费者协会举
行西宁地区2024年“3·15”系列活动之电
梯维保单位约谈会。约谈我市60家电梯
维保单位，就如何有效防范和遏制电梯
安全事故发生、确保设备运行正常、营造
良好的电梯安全环境、为消费者保驾护
航等问题进行交流。

电梯与市民生活息息相关，我市的

电梯数量逐年增加。据不完全统计，
2023 年 1 月至 12 月，西宁市电梯应急处
置中心受理并处置电梯应急事件共6016
起，平均每天都会接到投诉，这就需要全
市各个电梯维保单位引起高度重视，积
极落实电梯安全性能保障责任，排查维
保电梯安全运行隐患，最大限度消除安
全隐患。

会上，在听取完维保单位交流发言
后，市市场监管局要求全市电梯维保单
位要深刻认识电梯安装维保存在的突出

问题，对照电梯安全筑底三年行动，全面
开展自查自纠；要全面落实安全主体责
任，建立健全各项制度和安全操作规程，
全力提高电梯维保质量，积极做好电梯
保险工作。同时，各级市场监管部门也
将加大监督检查和执法力度，全面开展
电梯安全执法检查，发现严重问题的，将
采取包括停业整顿的严厉工作措施，对
存在违法行为的，将顶格处罚，情节严重
的，将公开曝光，纳入联合信用惩戒系
统。

本报讯（记者 王琼）初春的田家寨镇
寒冷尚未褪去，却已是一派忙碌景象，

“一学三促”宣讲团的成员们冒着凛冽的
寒风，为群众的幸福生活匆忙奔走。田
间地头上、农家小院里，宣讲团成员宣讲
中央和省委一号文件精神的场面随处可
见。

自湟中区千名干部下乡开展“一学
三促”活动启动以来，田家寨镇积极响
应，迅速动员部署，下乡干部第一时间进
村入户，深入田间地头，和群众面对面学
精神、聊变化、谈感受、话发展，以冒热
气、接地气的方式宣讲“一号文件”精神，
使中央和省委的“好声音”走进千家万
户。

“党中央连续二十年发布以农业、农
村、农民为主题的中央‘一号文件’，把

‘三农’放在我们国家发展‘重中之重’的

位置，这就说明我们广大农民在建设社
会主义强国进程中扮演着非常重要的角
色啊！”3月4日，毛二村宣讲组一行深入
农户家中，用通俗易懂的语言向农户详
细解读了中央和省委“一号文件”以及
省、市、区农村工作会议精神，并结合当
前工作实际，就耕地“非粮化”、备耕春
播、环境综合整治、食品药品安全、森林
草原防火等重点工作向农户进行了宣传
讲解。同时，充分利用村务公开栏、邻里
牵手群、大喇叭等公布宣讲内容，并通过
发放宣传资料、张贴标语、悬挂横幅等方
式营造浓厚氛围。

“乡亲们，今天我们来到这里，是给
大家宣讲中央和省委‘一号文件’，今年
又带来了好政策，下面我给大家详细讲
讲，有什么问题可以随时提问”。在坪台
村，宣讲组坚持“走进群众、服务群众”，

以“拉家常”“宣讲+入户”等形式，倾力打
造群众身边的“流动课堂”。宣讲干部聚
村头、进地头、坐炕头，变“固定讲台”为

“流动课堂”，以接地气、冒热气、有朝气
的面对面宣讲，把党中央的创新理论、惠
民政策送到了群众身边。“通过政策宣
讲，让我了解到党中央对农民发展产业
的大力支持，更加坚定了我们村产业发
展的信心。”坪台村党支部书记吴延强
说，“今年我们还要动员、组织、带领群众
连片种植发展土豆、油菜产业，相信在党
的好政策下，特色产业一定能做大做
强。”

“三率”均达100%的背后
“一号文件”坚定了我们村产业发展信心

一学三促
万名干部下乡

湟源县：火灾隐患举报投诉平台高效规范运行

我市约谈60家电梯维保单位

两只“大鸟”重回蓝天


